
  

École Jean-de-Brébeuf   
Procès-verbal du conseil d’établissement  

Le 13 mars 2024 à 18h30  
Local de Mme Marie-Pier 

  
Membres présents :    

Membres absents :  
Membres de la communauté :   

  

1. Vérification du 
quorum et ouverture de 
l’assemblée  

 Personnes présentes:  
Nadine Desjardins  
Vickie Gravelle (direction)  
Béina Roberge  
Catherine Pelchat-Béland  
Marie-Pier Cholette-Brouillard  
Sylvie Charron  
Mélanie Trudel (substitut)  
Mélanie Anctil  
Marie Priester (substitut de la présidence)  
Geneviève Décarie  
Annie Granger  
Waliya Turgeon (stagiaire)  
 
Personnes absentes:  
Sarah Filotas  
Julie Marois  
Caroline Savoie-Leblanc  
 
Bertrand Abisseck  
 
Invité:  
Maxime Chaumont-Lessard (Garde-Rivière 
des Outaouais) 
 
Ateliers éducatifs offerts dans les classes.  
Communiquer les enjeux en lien avec la 
protection de l’eau et du bassin versant.  
Idées de projets :  
- Projet de verdissement (biodiversité)  
- Jardin pluvial, plantation d’arbres, baril 

d’eau de pluie, etc.  
- Réduction du sel  

Constat  



- École écocitoyenne de l’Outaouais : Boîte à 
lunch écologique (zéro déchet). 
- « Eausecours » : programme de 
certification à trois critères 
- Activités pédagogiques sur la protection de 
l’eau et des activités à proximité de la rivière. 
 
Les classes de 3e année ont reçu une 
éducatrice (Julia, la mère de Camille) et ont 
trouvé la présentation dynamique et 
intéressante.   
 
Sylvie Charron mentionne que ne pas oublier 
les classes spécialisées pour l’an prochain 
dans l’offre d’activités.  

2. Période de questions 
du public  

    

3. Adoption de l’ordre du 
jour  

Ajout du point 10.d.  
Rapport des comités OPP   

Adoption  
20-CÉ-23-24 

  
4. Adoption du procès-
verbal du 24 janvier 

Béina Roberge propose.  
Marie-Pier Cholette Brouillard approuve. 

Adoption  

21-CÉ-23-24 
  

5. Parole à la direction  Suite de la dernière rencontre de janvier.  
Plan de rattrapage : Tutorat à tous les 
niveaux, le soir après l’école.  
Peu de réponses de parents au départ.  
Le premier bloc se terminera en avril.  
Nous poursuivrons au 2e bloc.  
 
Activité sur la tire d’érable aura lieu 
demain le 14 mars. Cette activité a eu lieu 
avec l’aide de l’OPP. Certains parents 
n’ont pas répondu au sondage.  
 
Fin d’étape repoussée. Elle a lieu le 20 
mars. Les bulletins seront disponibles le 
28 mars sur Mozaïk-portail.  

  

6. Parole à la présidence  Sarah Filotas est absente.  
Marie Priester 
 
Sécurité aux abords de l’école. Une 
rencontre est organisée le 20 mars 
prochain. Sarah Filotas y sera. Le 15 
février elle a eu une rencontre avec le 

  



responsable des centres de services de 
l’Outaouais. Réfection et élargissement 
du trottoir/travaux entre St-Raymond et  
Boudria sur le boulevard Alexandre-Tâché 
cet été.  
 
Ajouter un feu de circulation sur Tâché 
devant l’abribus. Les feux seront 
synchronisés.  
 
Sentier scolaire devant le conservatoire 
de l’autre côté du muret.  
 
En 2025, réfection sur le boulevard 
Lucerne et sur Bégin jusqu’au pont 
Champlain. Ajout d’une piste cyclable. Les 
espaces de stationnement sur le 
boulevard Lucerne seraient 
réaménagées.  
 
Si l’on a des questions d’ici la rencontre,  
 
Catherine Giguère (coordonnatrice de la 
soupe solidaire) est décédée. Les mères 
mijoteuses poursuivent le service. Les 
classes spécialisées iront tout de même 
demain le 14 mars. Proposition de faire 
une carte pour Jean-Pierre, mari et 
coordonnateur de la soupe solidaire. 
Vickie propose de faire une vidéo avec les 
élèves.  

7. Parole au personnel  Catherine Pelchat-Béland et le comité des 
finissants se sont rencontrés. Une activité 
de financement a eu lieu au marché 
d’hiver. Les finissants et les parents ont 
confectionné des pâtisseries et les ont 
vendues.  
 
La sortie à Calypso et les autobus ont été 
réservés.  
Un don de 3000$ a été offert par la ville 
de Gatineau. Mme Judith a fait les 
démarches.  
Le comité réfléchit à l’achat de chandails.  

  



Il y aura une soirée cinéma en avril à 
l’école.  
Ils solliciteront l’aide des parents pour la 
cérémonie des finissants (achats, 
décorations le jour de la cérémonie, etc.). 
 
Sylvie Charron mentionne que le marché 
d’hiver a été un franc succès. On a eu plus 
d’une centaine de visiteurs. Certains 
exposants de l’extérieur ont fait des dons 
généreux à l’école.  Grâce à la publicité 
dans les boîtes aux lettres, nous avons eu 
davantage de visiteurs. Nous pourrons 
nous procurer davantage de nourriture 
pour les petits-déjeuners.  
 
Vickie s’informera à propos des dons que 
les parents peuvent faire à l’organisme 
des petits-déjeuners.   

8. Travaux du conseil      

a. Soumissions : 
- Traiteur 
- Agenda 
- Photo  

Traiteur : Vickie mentionne que le traiteur 
aurait possiblement été voté pour 2 ans. Il 
faudra vérifier avec Lisa Châtillon.  
 
Agenda : Mme Caroline a envoyé un 
forms à propos du désir des enseignantes 
et enseignants d’obtenir  
Élèves du 3e cycle et la classe de Mme 
Carole. Nous continuerions avec l’agenda 
de cette année. Nous ajouterons l’horaire 
et les règles de vie pour l’an prochain. 
Pour les élèves qui n’utilisent pas 
l’agenda, les documents seront envoyés 
aux parents.  
 
Photo 
Studio bulle : Les parents sont satisfaits 
malgré le fait que nous n’avons pas eu de 
photos de groupes. Nous pourrions lui 
demander de le faire l’an prochain. Vickie 
mentionne qu’il est difficile d’entrer en 
contact avec eux.  
 
Photomania : Le contact avec eux est plus 

Information  
 
 
 

Information 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Adoption 
22-CÉ-23-24  



facile, mais nous ne sommes pas satisfaits 
des photos.  
Geneviève Décarie propose de conserver 
Studio bulle. 
Sylvie Charron seconde.  

b. Grille-matière  Il y avait une erreur : musique au lieu d’art 
dramatique.  
Les compétences autres seront toutes 
évaluées par les différents cycles en 2024-
2025.  
 
L’enseignante d’anglais a demandé 
d’augmenter d’une heure les cours 
d’anglais en 3e année. À la suite d’une 
consultation, cette demande a été 
refusée par les enseignants et 
enseignantes.  
Annie Granger propose que certains 
groupes soient des groupes d’anglais 
enrichi pour éviter des groupes 
hétérogènes.  
 
Le programme CCQ (obligatoire dès 
septembre 2024) remplacera le cours 
d’éthique et culture religieuse. Il ne sera 
pas possible de demander une 
exemption. 
 
Mélanie Trudel propose.  
Nadine Desjardins seconde.  

Approbation 
23-CÉ-23-24  

  

c. Cour d’école  Les factures pour le tipi ont été payées 
entièrement. La totalité des frais s’élève à 
21 000$ (sentier, installation, etc.).  
 
Une facture a été reçue pour payer le paillis 
dans la cour et assurer la sécurité des élèves. 
Vickie demande au conseil si nous acceptons 
de payer le solde de 3000$ (compagnie 
Jambette) avec le fonds 3 puisque cette 
facture est impayée.  
Sylvie Charron propose.  
Annie Granger seconde.  

Information 
 
 
 

Adoption 
24-CÉ-23-24  

  
  



9. La correspondance 
reçue (Salon du livre 3e cycle) 

À la suite de la visite au salon du livre, 
Sylvie Charron mentionne que les élèves 
ont adoré l’activité.  
Tous les élèves étaient emballés. 
Ce fût une réussite!  

Approbation 
25-CÉ-23-24  

10.    
 

 Rapport des comités      

a. Comité de parents  40% des élèves du centre de services ont 
été identifiés comme ayant besoin d’aide. 
Pas de mesure durant la semaine de 
relâche, car aucune personne ne s’est 
proposée. 
 
Le comité de parents a voté pour 
déplacer la journée pédagogique le 8 
avril en raison de l’éclipse.  
 
Un comité en lien avec les programmes 
de projets particuliers sera organisé.  
On veut y faire la promotion de l’école 
de quartier et le but est de retirer la 
sélection dans les PPP. Le focus sera mis 
sur les programmes particuliers 
particulièrement au secondaire.   

Information  

b. Comité EHDAA  Annie Granger mentionne qu’ils ont parlé du 
prix Rachel-Patry (souligner le travail d’une 
personne ou d’un groupe).  
 
Annie Granger a envoyé la formation sur les 
aides technologiques et sur les plans 
d’apprentissage qui pourront être partagés à 
tous les parents.  
 
Le départ de Vickie Gravelle a été souligné 
dans son ancienne école.  
 
Un bilan sera fait auprès des enseignants et 
des tuteurs afin de vérifier si le tutorat est 
efficace.   
  

Information  

c. Formation obligatoire 
CÉ  

Ceux qui ont reçu un courriel doivent 
continuer la formation.  

Information  

d. OPP Semaine de reconnaissance des enseignants. 
Nous remercions Jacqueline pour le gâteau. 
Les parents ont écrit des messages aux 
enseignants pour les remercier.  
 

 



Vickie propose d’acheter une carte pour 
Jean-Pierre (soupe solidaire) pour souligner 
le décès de Catherine (soupe solidaire).  La 
carte sera signée au nom des membres du 
conseil d’établissement.  

11. Levée de la séance  Sylvie propose la levée de la réunion à 
19h56.  
Nadine seconde.  

Adoption 
26-CÉ-23-24  

  

 


